

DIARIO DE

MALLORCA

del Domingo 16

de Mayo 1813



*S. Ubaldo Obispo y S. Juan Nepomuseno martir.*

Observaciones Meteorologicas de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el Sol à las
7 de la m.	17 g.	28 p. l.	OS.	4 y 5 minutos
12 del dia.	18 g.	28 p. l.	O.	y se pone à las
5 de la tar.	17 g.	28 p. l.	O.	7 y 9 minutos.

*Londres 22 de marzo.*

El 4 del corriente entró el ejército ruso en Berlin en medio de las aclamaciones del pueblo.

Varsovia y Weslow están tambien ocupadas por los mismos; y de Hamburgo, Lubec y otras plazas, han arrojado á los franceses, esperandose lo mismo de otras, que solo aguardan la proximidad de los rusos.

La Wesfalia y Holanda están en insurreccion.

Danzich lo tomaron por salto los rusos aunque con pérdida de 140 hombres

El virey Eugenio huyó de Berlin dirigiendose á Leipsick; pero estando ya los rusos en Dresde se dirigió á Magdeburgo de donde no escapará, bien que fué batido en Posen, quando el ejército Austriaco se retiró á la Galitcia, de resultas de haver capitulado su general en gefe con los rusos.

La Dinamarca ha enviado à nuestro gobierno varios

parlamentarios pidiendo un armisticio, y se le contesto de que hablase de paz.

La Olanda ha llamado al principe de Orange.

El emperador Alexandro ha hecho una visita al rey de Prusia en Breslau.

El general Hoppe que fué á una comision á Suecia ha vuelto ya, habiendola concluido felizmente: De allí sale la grande expedicion maritima, estando Bernardote á su frente.

*Noticias confidenciales de Francia del 18 de abril.*

Se decretó nueva conscripcion de 1800 hombres en todo el imperio frances: los 1000 con destino al ejército activo, y los restantes á la guardia nacional: para los primeros entran solteros, viudos y casados sin hijos; y para los segundos entran todas las clases sin distincion hasta la edad de 40 años; y todo debe estar listo dentro de un mes. El emperador partió ya á tomar el mando del ejército grande con la resolucion de vencer ó morir, y la emperatriz que queda mandando, está muy cortejada con el fin de que mantenga á su padre en el partido de su marido; pero se mira imposible conseguirlo, pues el turco, si no lo ha logrado ya, le obligará á declararse. El pueblo está en continua griteria y alarma, y el de París nunca habia estado en mayor conmocion. Los pasquines incendiarios, que amanecen todos los dias, son infinitos, y á pesar de las activas diligencias de la policia, se cree proxima la revolucion.

El amigo de París me dice así: "Ahora es tiempo de apretar los españoles, y verificar algun desembarco para reanimar el pueblo frances, y no partir los de la nueva conscripcion. No hacer caso alguno de los papeles publicos, pues son revisados, escrupulosamente antes de darse á la imprenta, y solo nos anuncian lo que no pueden ocultar."

Los rusos parecen furiosos, y tienen engrosado el ejército hasta 4000 infantes, y cerca de 2000 caballos:

sus victorias son incesantes, y su grueso está dentro el imperio frances y aleman. Se asegura que á estas horas debemos contar al emperador Alexandro en Berlin, que obrará de acuerdo con el rey de Prusia, y que no torcerán sus exércitos hasta París por ser esta la resolucion y promesas del emperador Alexandro.

Las revoluciones que en todas partes se manifiestan contra los franceses en el momento que por necesidad afloxan sus fuerzas, son indecibles, y no tardarán á manifestarse en toda la Italia. Se cuenta muy sangrienta la revolucion de Hamburgo. Los franceses à su entrada exígieron contribuciones exôrbitantes por los géneros ingleses, que encontraron, establecieron su gobierno y formaron guardias nacionales; pero estas fueron las primeras que se sublevaron asi que los franceses afloxaron su fuerza; se hizo una carniceria de las autoridades recien constituidas, y los empleados del resguardo fueron echados al rio. Es tambien muy cierto que la Holanda está en insurreccion. Muchos de los que han de entrar en la nueva conscripcion ya empiezan á expatriarse.

Los franceses de Gerona están muy medrosos: han señalado puntos á las partidas de depósitos para el caso de alarma, y tratan de armar à los paisanos franceses, que existen en aquella plaza.

*Lisboa 5 de abril.*

Segun algunas cartas que se han recibido de nuestras fronteras de Beira y Traslos-Montes, parece que los franceses evacuaron à Salamanca aruinando enteramente la ciudad, y con especialidad los edificios grandes que habian servido de hospitales y almacenes al exército aliado. Esta noticia se hace verosimil por saberse con certeza, que desde el dia 20 de marzo, cuidaban de mandar à Valladolid todos los enfermos y equipages, y que los afrancesados seguian la misma ruta, señal evidente de proxima retirada, pues es sabido que estos paxaros suelen ser siempre los precursores de los movimientos del vandalismo.

*Cartagena 3 de mayo.*

Segun noticias recientes de Vinaroz, se ha interceptado un correo de Francia que condncia pliegos para Suchet, con prevencion de que no empeñase una batalla retirandose al Ebro en el caso de cargar sobre el los aliados.

*Noticias del Pais.*

En la calle de san Pedro frente casa de D. Benito Capó y Puigserver hay un almacen grande para alquilar. Para tratar de ajuste se acudirá en casa de D. Francisco Pujol calle de san Pedro casa núm 40 donde vive su dueño.

Mañana á las 5 de la tarde se rematarán en público pregon á favor del mayor postor unas casas mayores con entresuelos, almacen y algives situadas en la calle de san Cayetano por via de arrendamiento, con la condicion de medio año de adelanto.

Igualmente se alquila la casa núm 90 que tiene zaguan situada en la calle de la palleteria.

Si vive en esta ciudad doña Rosa Boria y Trullét, viuda de un cirugano de caballería, se servirá conferirse con un catalan que vive en el Borne de Sta. Clara casa núm. 5 frente la guardia de artillería, que le comunicará un asunto interesante.

El que quiera comprar una porcion de pieles de cabra de Berberia, y algunos caxones de vidrios se servirá verse con D. José Kerre consignatario de dichos géneros.

*Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma*

De Alicante en 3 dias el Bergantin S. Vicente Ferrer su capitan José Almirel catalan, con azucar, cafe y balija.

De Salou en 2 dias el Laud del patron valenciano Vicente Domingo, en lastre; y José Calvó, con vino.

De Sitgues en 3 dias el Mistico la Purisima, su patron José Velez español en lastre.

De Iviza en un dia el Laud del patron Francisco Sorriá iviceaco.

De Villanueva en 3 dias el Javeque Cármen, su patrono Damian Dúran, en lastre.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.